

## La violencia vicaria, punto de reflexión en una jornada formativa de Diputación

La diputada Elena Duque ha señalado que “no basta con legislar o aplicar sanciones, debemos generar una conciencia social”

---

viernes 25 de octubre 2024

---



La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, junto a la directora del Instituto Andaluz de la Mujer, Olga Carrión, y el subdelegado del Gobierno en Granada, José Antonio Montilla, ha inaugurado la Jornada formativa ‘Hablemos de violencia vicaria’ en el Salón de Actos de la Sede de la Diputación de Granada. Este evento ha sido diseñado para abordar y reflexionar sobre la violencia vicaria, una de las manifestaciones más extremas de la violencia de género. La sesión ha contado con la participación de destacadas expertas en psicología, derecho y activismo social, ofreciendo un espacio para la formación, el debate y el aprendizaje.

Duque ha destacado la importancia de este evento, indicando que “desde la Diputación hemos trabajado intensamente para promover este espacio de encuentro y reflexión, conscientes de la gravedad de este tipo de violencia, que golpea lo más sagrado en nuestras vidas, que son nuestras familias y nuestros hijos. La violencia vicaria es, sin duda, una de las manifestaciones más crueles de la violencia de género, donde se utiliza a los hijos como instrumentos de sufrimiento y dolor”.

Además, la diputada ha remarcado la necesidad de un enfoque integral y multidisciplinar, explicando que “no basta con legislar o aplicar sanciones, debemos generar una conciencia social sobre la gravedad de la violencia vicaria y poner a disposición de las víctimas todos los recursos necesarios”. También ha querido

resaltar la colaboración con asociaciones y colectivos como un pilar esencial en esta lucha, subrayando que esta jornada es un paso clave en la sensibilización y fortalecimiento de los recursos de protección y prevención.

Por su parte, la directora del Instituto Andaluz de la Mujer, Olga Carrión, ha insistido en que “es fundamental la visibilidad de la violencia vicaria. Los datos no son buenos, y ahora más que nunca, la implicación de toda la sociedad es importante, así como de todas las instituciones. Solo de esta forma conseguiremos acabar con la violencia machista que asola este país. Lo más terrible es cuando utilizan a niños y niñas, sus propios hijos e hijas, para hacerle daño a la mujer, quien no es consciente del peligro que corren, y solo implicando al entorno, a la familia y a los amigos de la víctima podremos acabar con esta terrible lacra”.

El subdelegado del Gobierno, José Antonio Montilla, ha señalado que estas jornadas son una iniciativa “necesaria”. “La violencia vicaria es una de las formas más crueles de violencia contra la mujer y, desgraciadamente, está cada día más presente. La legislación está avanzando. La Ley orgánica 8/21 de protección de la infancia vincula violencia de género con protección del menor, el pacto de estado contra la violencia de género ha incorporado la protección del menor y el sistema Viogen también se refiere expresamente a la violencia vicaria. Sin embargo, aún falta concienciación, sensibilización”. Por ello, “este tipo de actividades promovidas por las asociaciones feministas son esenciales para seguir avanzando”.

Entre las principales actividades, se ha incluido una ponencia marco sobre los efectos de esta violencia en las familias y la presentación de investigaciones recientes en el ámbito nacional e internacional. La jornada también ha explorado el papel de las asociaciones en el apoyo a las víctimas y ha contado con mesas redondas sobre experiencias de primera mano y avances en Latinoamérica. Por la tarde, se presentarán aportaciones científicas y buenas prácticas para la prevención y el tratamiento de esta forma de violencia, cerrando el día con una actuación cultural para dar visibilidad a las experiencias de las mujeres.

## Video Lse





[https://youtu.be  
/ZPbS\\_j3IQYo](https://youtu.be/ZPbS_j3IQYo)